

2022年（令和4年）10月6日

大庭小だより



藤沢市立大庭小学校

校長 小野田 孝子

歴史と自然の町、日光

2学期、6年生のメインの行事、日光修学旅行に9月22日～23日に行ってきました。この時期に実施できたのは、3年ぶりになります。ただ、以前と違うのは、修学旅行用の団体列車ではなく、各学校がバス利用になりました。車内の消毒・換気を考えると電車では無理ということで、バスを使っただけの修学旅行です。でも、バスの車内からそれぞれの土地柄を見ながら目的地に向かうのもまた違った風情がありました。



1日目は「日光の自然」がテーマです。「華厳の滝」「湯滝」「竜頭の滝」と3つの滝をまわり、途中1時間弱のハイキングも行いました。雨に降られることなく、曇りの天気だったため、とても気持ちの良いハイキングとなりました。頂上は霞んではいりましたが、男体山の勇姿も見られ、それぞれの滝の様子も間近で見学し、自然の織りなす美しさにしばし見とれて宿へと向かいました。到着した宿舎は歴史ある「梅屋敷」…名前からしてなにか出そうな予感もしますが…笑。今回は、買い物や入浴の密を避けるために、ということで、同じ時間帯で「入浴」「買い物」「肝試し」と3つに分かれました。肝試しでは、暗くきしむ廊下や階段を歩くだけで「きゃ～」という悲鳴が。興奮して眠れなかった夜とともに、忘れられない思い出になったことと思います。



2日目の活動は小雨の中での歴史ある東照宮の見学です。昨年度の修学旅行では、陽明門が工事中ということで残念な思いをしましたが、今年はきれいに復活した陽明門を見ることができました。日が暮れるまで一日中見ていたい…まさにその言葉通りの彫刻の美しさです。小さな「眠り猫」や猿の一生の中の一部である「三猿」、「鳴龍」などガイドさんの説明を聞きながら、遠い歴史に思いを馳せて見学してきました。歴史の建造物を実際に間近で見る機会などなかなかないので、とても貴重な経験となったことと思います。

そしていつの時代もそうですが、お土産を買うときの嬉しそうな顔には子どもたちの素直な気持ちがそのまま表れます。「これは～に。」とか「これとこれが買いたいけど…残金は」など、心の声がそのままあふれ出ます。誰かのために選ぶ、誰かにあげるために買う、他人を思う気持ちを持つことは本当に大事な気持ちであり、子どもたちの心を豊かにさせてくれるものです。普段できない経験がそこにはたくさん詰まっています。また一つ、6年生の成長が見られた2日間でした。



10月に入り、全校が大庭っ子オリンピックに向けて動き始めました。みんなが同じ目標に向かってがんばる姿は素敵です。日々の練習やその先にある本番に向けて、やり遂げる達成感やみんなで作る気持ちをはっきりと学んでほしいと思っています。子どもたちは、常に一生懸命全力で頑張ってしまう、うまく緩急つけた行動がとれませぬ。ご家庭では応援の声かけとともに、休憩することの必要性もお話しいただくよう、よろしくお願ひします。引き続き安全な学校生活を第一に学習活動を進めてまいります。

今月もどうぞご理解ご協力をよろしくお願ひいたします。

【10月行事予定】

※新型コロナウイルス感染状況により、予定を変更する場合があります。

- 3日（月）テストメール配信
 - 6日（木）先生方の研究会のため全学年5校時
 - 7日（金）1年生・3年生交通安全教室
 - 10日（月）スポーツの日
 - 13日（木）藤沢市総合かがく展（～18日まで）
 - 20日（木）全校練習1校時（開閉会式・ラジオ体操）※予備日 21日
先生方の研究会のため全学年4校時
 - 26日（水）クラブ活動③（卒業アルバム写真撮影）
 - 28日（金）大庭っ子オリンピック準備のため、
1～5年生4時間授業、6年生のみ5時間目に準備
 - 29日（土）大庭っ子オリンピック 午前開催（12時20分頃下校）
 - 30日（日）大庭っ子オリンピック（予備日）
- ※以降の順延日程については、9/21 に配付したお知らせをご覧ください。
- 31日（月）振替休日



【11月の主な行事】

- 4日（金）2年生遠足（大和市ゆとりの森）
- 7日（月）1年生遠足（新江ノ島水族館）
- 8日（火）～13日（日）あすにのびる子ども展
- 9日（水）4年生横浜見学
- 12日（土）おおばっこバザール
- 16日（水）1・2年 授業参観
- 17日（木）3・4年 授業参観
- 18日（金）5・6年・おおば級 授業参観



大庭っ子オリンピックについて

今年度は、保護者の方々のご声援をいただきながらの大庭っ子オリンピックを考えています。先日配付したお知らせの通り、各ご家庭1名の参観をお願いしておりますが、同時間帯にお子さん2人が競技する場合等は、1児童につき1名の保護者の観覧も可能とさせていただきます。ご承知おきください。

今回、入れ替えの際の混乱を避けるため、入場は西門から、退場は正門からと計画しています。ご承知おきください。また、早い時間からの並びは近隣の方へのご迷惑になりますので、節度をもった待機・来校をぜひお願いいたします。

保護者の方の密を避けるための入れ替え制となりますが、入れ替えに際し、わかりやすくするため、プログラムの色を分けることになりました。後日、お配りしますが、低学年はピンク色・中学年は水色・高学年は黄色とします。児童1人につき1枚のプログラムをお渡しします。この色ごとのプログラムが入場券になりますので、お子さんの学年に合った色のプログラムを必ずお持ちいただいた上での観覧をお願いします。

チャイムの時刻が変わりました。



10月から暦が冬に向かうのと同時に、チャイムは16時30分に響くようになりました。あっという間に日の落ちるのが早くなり、秋の訪れを実感します。「秋の日は釣瓶落とし(つるべおとし)」とはよく言ったものだと思います。16時を過ぎるとストーンと日が落ち、真っ暗になります。ご家庭でも、帰りの時刻などについて改めてお子さんとお話しただけたらと思います。

また、つい先日まで連日30度を越える気温でしたが、ここ数日で気温は20度前半へと移りました。季節の変わり目は、子どもも大人も体調を崩しがちになります。寒くなった時用に1枚上着を用意するなど体調管理の面でもご協力をお願いいたします。

ふじさわし こ 藤沢市 子どもをいじめから守る 条例 について

藤沢市には、「藤沢市子どもをいじめから守る条例」があります。お子様と一緒に条例にある条文をお読みいただき、自分を大切にすること、他の人を大切にすることについて、一緒に考えてみてください。そして、日頃から、お子様の様子を注意深く見守っていただくとともに、いじめで困ったときは、学校や相談機関に相談してください。



ふじさわし 藤沢市
いじめ 条例

けんさく
検索



二次元コード

藤沢市の相談機関

- 藤沢市いじめ相談ホットライン 25-2500
- 藤沢市学校教育相談センター 50-3550



リーフレット「楽しい学校生活を送るために」について



セクシャル・ハラスメント防止のために、藤沢市では小学生向けにリーフレットを作成しました。こちらの二次元コードを読み込んでいただき、ぜひお子さんと一緒に内容をご確認ください。セクシャルハラスメントなど、何か困ったことがあったときは、学校や相談機関に遠慮なくご相談ください。

☆10月・11月は正念場!!☆

10月は「スポーツの秋」で「大庭っ子オリンピック」に向けてがんばり、11月は、今度は「勉強の秋」で学習に向けてがんばる子どもたち。

ちょっと長い2学期は子どもたちも自然とがんばってしまう傾向にあります。でも、そこに無理が加わることも少なくありません。お子さんのちょっとした変化や様子にぜひ、気づいてあげてください。大人が忙しくしていると、子どもたちは雰囲気を感じてがまんしてしまうことも…。何気ない会話の中にも子どもたちのいろいろな気持ちが見え隠れします。学校でも家庭でも、アンテナは高くしていきたいと思います。何かありましたらいつでもご相談ください。よろしくお願ひします。





おおだこ通信

令和4年10月
藤沢北警察署
生活安全課
スクールサポーター

スケートボード・キックボードの話

スケートボード等に関して迷惑行為に対する通報や苦情などが増えているよ



危ない！うるさい！
迷惑行為だ！
110番通報しよう

道路交通法の第76条第4項第3号で道路における禁止行為として「交通のひんばんな道路において、球戯をし、ローラースケートをし、又はこれに類する行為をすること」と定められていてスケートボードやキックボードは「ローラースケートの類する行為」にあてはまり道路における禁止行為となります。（キックボードはモータの付いていないもの）
では、「交通のひんばんな道路」でなければスケートボードなどをしてもいいのでしょうか？確かにすぐに法令違反となるわけではありませんが、他の歩行者よりスピードが出るため、例えば
・歩行者にぶつかればケガをさせる危険性がある（事故の加害者になる）
・物を壊す危険性がある
・下り坂ではかなりのスピードが出て更に危険
・滑走音が騒音になり、特に夜間は近隣への迷惑となって、迷惑防止条例に抵触する可能性がある
など、他人に迷惑がかかったり、他人や自分自身がケガをする可能性がある場合は道路で、スケートボードなどをすべきではありません。
ましてやスケートボードなどの練習のために道路を反復したりジャンプをしたりすることは絶対にやめましょう。
また、スケートボードが禁止されている公園や他人が所有する駐車場や土地などのスケートボードによる迷惑行為で警察などへの通報が増えています。
ルールやマナーを守って行動しましょう。



※ 電動キックボードは運転免許証が必要な車の仲間となりここでいうキックボードとは異なります。

スケートボードはどこで乗ればいいのか？
思いっきり練習したいなあ！



次へ

藤沢市内でスケートボードができる公園

- ◎ 鵜沼海浜公園スケートパーク
最寄り駅…小田急江ノ島線 鵜沼海岸駅

改修工事のため閉園の可能性あり
運営状況は公園のホームページ等で確認してください



近隣でスケートボードができる公園等

- ◎ 大和市ふれあいの森スカイ広場スケートパーク
住所 大和市上草柳49
最寄り駅…相鉄線 相模大塚駅
- ◎ 湘南夢わくわく公園
住所 茅ヶ崎市柳島164-4
※現在休業中
- ◎ 厚木市ぼうさいの丘公園
住所 厚木市長谷1061-32
最寄り駅…小田急小田原線 愛甲石田駅
- ◎ おおね公園スケートパーク
住所 平塚市真田3-5-13
最寄り駅…小田急小田原線 東海大学前駅



その他、民間で経営しているスケートパークが藤沢市や海老名市などにあります。
公営、民間の施設とも、事前に運営・営業時間、料金、必要な用具などをホームページ等で確認をしておきましょう。

どんな場所でも、人に迷惑をかけず、自分自身もケガのないようにスケートボードを楽しみましょう。

